



**Nombre de alumnos: Oded Yazmin  
Sánchez Alcázar**

**Nombre del profesor: Dr. Gutiérrez  
Gómez Darío Cristiaderit**

**Nombre del trabajo: ensayo relación  
de Manuel Kant y Federico Engels**

**Materia: Bioética y normatividad**

**Grado: 3**

**Grupo: A**

Comitán de Domínguez Chiapas

El presente ensayo es acerca de la relación de Manuel Kant y Federico Engels. Kant muchas veces es considerado como el mayor autor de la historia y por lo tanto fuente de inspiración para el pensamiento filosófico e incluso en nuestros días, el se replantea desde el inicio todo su pensamiento filosófico y se comienza hacer una serie de preguntas claves del pensamiento filosófico como que puedo conocer, que debo hacer, que puedo esperar, plantea cambiar la forma del pensamiento filosófico. Friedrich Engels nace en Berlín Alemania en el año 1820 proveniente de una familia de industriales y acomodados, funda el materialismo dialéctico, según Engels cada ente y la realidad están en constante transformación a partir de cambios internos en la que la materia se mueve dentro de leyes generales de esta manera la dialéctica materialista es una forma de ver las cosas.

### **Relación de Manuel Kant y Federico Engels**

**“Debo encontrar una verdad que sea verdad para mí”  
(Kierkegaard,1840)**

Engels nos explica que existen tres leyes generales de la dialéctica y de la materia estas son la ley de unidad y lucha de contrarios, la ley de tránsito de lo cuantitativo a lo cualitativo y viceversa y la ley de la negación esta ley nos dice que encontramos aspectos opuestas entre sí la lucha de los contrario por ejemplo mañana tengo un examen, en este caso dentro de mi existen dos fuerzas el estudiar o el hacer otra cosa, al tomar una decisión genero movimiento una de estas dos cosas y vence en este caso estudiar (es un lucha de contrarios), la ley de transito de lo cuantitativo a lo cualitativo y viceversa esta ley sostiene que los continuos cambios provocan un cambio. cuantitativo es el aumento o disminución de la cantidad de algo mientras que el cambio cualitativo es el salto de cualidad a otra o de un estado a otro un ejemplo muy común es el agua en estado líquido representa una cualidad al aumento en cantidad de calor produce un cambio de calidad. Además no debemos olvidar que Engels fue uno de los padres del socialismo científico, también conocido como marxismo entonces para Engels y Kant la historia sufre aparentes retrocesos que pueden tener un sentido que desde el presente no es fácil de determinar, la historia tiene una finalidad ,los dos afirman que la historia se dirigen hacia un fin.

Kant se anima a buscar una tercera vía en la filosofía algo que no fuera ni el racionalismo ni el empirismo y el lo llama apriorismo en el cual Kant propone que

analicemos los tipos de juicio, apriori (no dependen de la experiencia), aposteriori (nacen de la experiencia ), analíticos (algo que ya sabemos como por ejemplo el triangulo tiene tres ángulos) y sintético (nos dan información nueva pero es contingente y necesaria ) en la época de Kant se pensaba que las cosas existían mas halla del sujeto que había algo que le daba existencia a las cosas pero Kant afirmaba que la existencia es incognoscible y a esto le llama noumeno, ademas por otro lado Kant nos dice que las cosas que se nos presenta son fenómenos y el los clasifica en 12 categorías por ejemplo la “singularidad” en el cual afirma que el conocimiento empieza con la experiencia.

He llegado a la conclusión que Para Engels, la filosofía viene en lógica, en teoría es correcto, cuando es científico. Hay dos tipos posibles de esta teoría: formal y dialéctica. El propio Kant, jugó un papel pionero en la distinción de estas dos cosas. Empero, es la lógica dialéctica aquella que todavía hoy conserva todo su carácter filosófico; a diferencia de la lógica formal, ademas Engels el primer marxista en señalar la enorme deuda que la dialéctica había contraído con Kant, especialmente, por su aporte a la cosmología racional. Kant había empezado a quebrantar el cuadro metafísico, estático del mundo que dominaba las mentes de los naturalistas desde el Renacimiento Engels insiste en que Kant llegó a este descubrimiento, no como naturalista (científico), sino como filósofo se ha repetido a menudo que Kant fue físico antes de ser filósofo e incluso que se hizo filósofo únicamente por deber profesional pero Kant abordo la física como filosofo.

Kierkegaard (1840). Rethinking Marxism: From Kant and Hegel to Marx and Engels. Routledge.